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Fachvereinigung Auslandsbergbau und internationale Rohstoffaktivitäten 

Zusammenfassung. Eine wachsende Nachfrage auch aus den Schwellenländern und 
eine starke Konzentration der Weltbergbauproduktion auf wenige Länder und Bergbau-
firmen haben zu Verknappungserscheinungen und z.T. starken Preisanstiegen auf den 
Märkten geführt. Diese in den letzten Jahren beobachtete Knappheit an bestimmten 
Rohstoffen ist aber nicht durch eine begrenzte geologische Verfügbarkeit ausgelöst. Der 
Erhalt und die Absicherung der industriellen Wertschöpfungskette für den Industriestand-
ort Deutschland durch eine Sicherstellung der Rohstoffversorgung stellt eine besondere 
Herausforderung dar. Bei dem Schritt einer Rückwärtsintegration der Industrie auf dem 
Gebiet der Rohstoffversorgung kann die Fachvereinigung Auslandsbergbau und Interna-
tionale Rohstoffaktivitäten wertvolle Hilfestellung anbieten. 

Abstract. Raising demand also from the emerging markets and a growing concentration 
of the world mining production to fewer countries and mining companies has resulted in a 
shortage of resources on the markets and also in an upswing in commodity prices. The 
scarcity of certain raw materials during the last years is certainly not caused by a limited 
geological availability. The preservation and the protection of the industrialized value ad-
ded chain for the industrial location Germany by securing of the raw material supply re-
presents a special challenge. The FAB – German Federation of International Mining and 
Mineral Resources can assist the industry at this backward vertical integration. 

  


